
文字營感想-萬國豐收   

陳小葉姐妹 
本次營會已經結束好多天了，本沒有打算寫出來，只想用日誌的形式埋藏在某個角

落，因為提筆多次實在不知從何說起。古人還可用個“江郎才盡”，因為傳說至少人

家曾經有過“懷中的綢緞”和“手中的神筆”。而我呢，只能用“書到用時方恨少”

來表達了！ 

一、首先談談進營會之前的感想： 

沒想到又可以多見一位名人！雖然從小沒有追星的癖好，但是對有內涵、有深度、有

廣度的人還是有些不可抗拒的誘惑力的！我很誠實地說---我不愛浮誇的事和人，因

為他們中多半很矯情，賣關子！我的分辨能力還未達到百分之百的時候我就不會讓自

己陷進這種層巒疊嶂之中。 

我不喜歡撲朔迷離，我喜歡一是一，二是二，我不喜歡折騰個半天，還弄不清楚在搞

什麼名堂！我承認我會有偏見，但是在我還沒有搞清楚之前還是要保守的！如此就可

以證明神的智慧和辨別諸靈的恩賜是有多麼的重要！ 

我喜歡“往來無白丁，談笑有鴻儒”，可是，是白丁，是鴻儒又不是寫在腦門上的！ 

因此，我為自己身在萬國豐收教會而暗自慶倖，因為有屬靈的遮蓋！第一，林牧的確

是一位追求深度和廣度的牧師！他不會是瞎子領瞎子，叫我們都跌倒，更不會叫我們

摔入萬丈深淵！哈利路亞！ 

第二，他身上有從神而來的愛，一份父愛！一個有父愛的牧師是不會叫他的羊陷入危

險的環境的。這點我相當肯定和相信！如此免去了我諸多的辨別、篩選時間。 

說實話，儘管來之前看過莫非老師的一本書，也讀過她的文章。但是對她的瞭解就真

的是知之甚少，不過她的深度和廣度，我真的只是瞄了幾眼而已，就把我給徹底折服

了。我第一反應，怎麼會有如此細膩、溫柔，卻有力量的文筆？ 

突然問自己一些問題：我難道沒有看過名著嗎？沒有讀過文學作品嗎？至少我以前還

是看過那些個作品的啊！難道是我很久沒有讀了，所以不習慣這種文縐縐的東西了？ 

我想起在林牧把莫非老師分享的文章給我們閱讀之後，我都會自己去寫讀後感，當時

那個感動猶如滔滔江水連綿不絕。我不知道哪來那麼多的字可以湧現出來！因為我一

般閱讀之後都是把感想寫在書頁邊上，不會再動手去寫，那是我生命中的弱點，是可

以被攻擊的一個部分。但是當時，我確實是寫了！《書桌是我獻祭的地方》給我的觸

動太大了，我的心似乎被莫非老師的文字給偷走了。 



我知道這次營會對我自己會有很大的翻轉，只是不知道在哪方面而已。就本著這樣的

心情迷迷糊糊地走進了文字營！期待歸期待，心境歸心境！反正有祝福要臨到是鐵定

的事實了，有牧師、有老師能不得祝福嗎？況且我真的想知道——究竟文字是個什麼

東東，竟然讓人如此癡迷陶醉其中，思前想後不知有何奧妙，只略知它很美。文字僅

以它的唯美就讓多少文人墨客情不自禁，拜倒在它的石榴裙下！實在是難以理解。 

二、再談談進入營會後的感想： 

進入會場的那一刻，本在書中的細膩，突然展示在眼前我不得不徹底被再次被震撼！

為什麼如此說呢？因為在我們進入的那一刻，看到每一個人桌上都擺著一顆精緻的巧

克力，還是齊刷刷很整齊地一排，一排，太有意思了！因為書中的感覺走出來，進入

我的生命是很難讓人適應的！ 

這個感覺猶如我自己進入到書中，一直想要有這樣的生活，卻一直給自己勾畫這樣的

環境，這個感覺若不是同道中人是不可理解的。突然有個感覺真想找個“同是天涯淪

落人”，如此方可心有靈犀！ 

在聽了一節又一節的課之後，突然腦中突現一個想法：希望有一天“洛陽紙貴”不再

是洛陽，乃是“杭州紙貴”因為我在杭州。哈哈~虛榮一下。 

在課堂上莫非老師強調得很清楚，這不是她的文學夢，那是神對她的呼召，是事工，

是服侍，是侍奉！這就完全翻轉了這個課程的主旋律！我學到的不是知識、文學，乃

是責任和負擔、使命。 

這就是莫非老師的智慧之處！有生命和內涵兼備的老師太有力了，在悄無聲息之中就

能把我給拿下了！ 

從課堂上出現的那麼多的名人、著作中得出已經事實：我沒看過書！我的膚淺真的不

是可以用文字來描述的！在此期間真的有一種想逃避的感覺，但是身在文字營，我能

逃到哪裡去。這些都不是重點，重點是在莫非老師的身上本該透露著那種“滔滔不

絕”的氣勢才對，文人講話就該“誇誇其談、豪情壯志”，沒想到與神親近的文人連

這個“毛病”都沒有。在課堂上聽到的是溫柔，卻不缺乏力道的聲音，字字句句都是

帶著一份力量，那就是“說話有權柄”的表現吧！ 

太欣賞她的這個能力了！好帥氣！隨便輕描淡寫一下，隨便彈指一揮間，就有一篇唯

美的講章出來了，但事實顯然並非如此。從她的分享中我瞭解到很多的“內幕”，正

應驗了一句話，偉大的作品不是靠力量，而是靠堅持來完成的。 

就如王獻之的書法是用十八口大水缸換來的，貝多芬的鋼琴是用日以繼夜換來的，莫

非老師的文章也是用不計其數的退稿換來的。等到得心應手之後，各種各樣的獎不斷

飛來找莫非老師，因為凡有的，還要加給他。 



原來真的是但凡偉人都有不為人知的辛酸淚和孤獨史！而有人的辛酸淚和孤獨史卻造

就了一個抱怨和苦毒的人生，弄得個全世界就數他是生不逢時，英雄無用武之地。殊

不知原因在於堅持做得不到位，而堅持的最大動力來自於異象和呼召！ 

在課堂上實在是頗有感觸——作為基督徒的我一腳踏在天國的祝福中，一腳踩在世界

的渦旋中，我們的任務就是在天國和世界中斡旋！因為我們是天國和世界的傳話筒！

我們是一個個流通的管道！我們的任務就是------同聲傳譯——把上帝的資訊毫無保

留，毫不偏差地傳遞給世人，讓人明白神的心意和旨意！ 

而這項事工若是全是語言---口頭傳遞，那麼會顯得分量不夠，根基不穩，倘若是用

無聲的文字來表達就會起到事半功倍的果效。文字既能替你傳遞資訊，又能在無形中

潛移默化了一群人，你自己本身就可以“坐享其成”，省時又省力，真的有“以逸待

勞”，“一勞永逸”的境界了啊！當然服侍過程中不是這樣的！ 

出彩的文字讓人浮想聯翩，動人心弦的意境讓人情不自禁，無懈可擊的搭配使人志氣

高昂，觸動人心又略帶著霸氣外漏的字片語合更讓人心曠神怡…… 

文字是良藥，在不知不覺中醫治了一群群人，文字也是把鋒利的殺人刀，虜獲了一個

個人的心。這樣的文字絕對不是隻言片語那麼簡單而已，若不是達到了穿透人心的功

底，斷不可起到如此之境界。 

正因為文字的力量和威力不可小覷，所以用筆更需要慎重！不可隨便濫用這支筆，要

成為這支筆的好管家！筆可以殺活人，卻不可起死人！真的要在膝蓋之下才能揮灑大

筆！ 

總之，欲想“小荷才露尖尖角，早有蜻蜓立上頭”，自然不可缺少“韜光養晦”時的

那份孤獨和忍耐！臺上三分鐘，台下十年功的古訓不是說說的！要想成為一個有影響

力的文字事工傳遞者，那麼就請現在起好好裝備自己，“有朝一日龍得水，必令長江

水倒流”------這是指日可待之事啊！ 

每一個願意為神興起的同工，加油吧！讓我們一起奮鬥在這條道路上，在各個層面為

主興起發光，不需擔心目前的我們是否夠格，只管為神擺上，主自己會動工，會賜予

我們智慧。我們擺上我們能擺上的，主做他需要做的。因為我們奔跑不是一個人，乃

是與主一起同工！ 

  

三、最後淺談一下營會後的感想： 

感謝主，這次文字營，竟然在某種程度上扭轉了我的思想境界！神的做事法則真的好

奇妙，莫非老師明明講的重點是文字服侍的呼召和負擔，我的耳朵卻偏偏聽到了“宣

教”的意味！ 



實際上文字宣教比走動宣教讓我更能接受，因為我比較喜歡以運籌帷幄，就能起到決

勝千里的果效這樣的事工。所以在外出探訪和在家禱告這兩者服侍中，我鐵定會選擇

後者！ 

我看服侍的內容向來不看是不是很給自己爭臉，但是一定要讓自己的心有個舒服的感

覺！我喜歡的是心情愉快，而不是臉上很有光彩。因為我實在是知道每一項榮耀之後

都有鮮為人知的辛酸淚！可是，在營會尾聲中我竟然無端願意去宣教了，只要這是神

的旨意，我就欣然接受了這份讓我揪心的事工！我對神的作工表示佩服得“五體投

地”！ 

耶穌說，你們無論什麼人，若不撇下一切所有的，就不能作我的門徒。實在是很想說

這句話不是對我說的，但是聖經說：有耳可聽的，就應當聽。目前來說，儘管我實在

有些難以割捨的東西，但是鑒於“被召的人多，選上的人少”我也要好好抓住機會，

不敢輕看這個職分！ 

 


